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PROGRAMAS QUE FACILITAN 
 
DESARROLLÓ LA ADIP 380 PROGRAMAS QUE FACILITAN REALIZAR TRÁMITES 
OFICIALES. Creada hace cinco años, la Agencia Digital de Innovación Pública (Adip) de la 
Ciudad de México cuenta con su propia fábrica de software, donde ha elaborado 380 
programas propios, que han significado un ahorro de 2 mil 500 millones de pesos para las 
arcas de la administración pública capitalina. Dicha labor, señaló el director de la 
dependencia, José Peña Merino, ha permitido que hoy la ciudad tenga casi 32 mil 500 puntos 
de acceso a Internet gratuitos; la reducción de 2 mil 100 a 515 trámites, de los cuales 197 
son digitales; además, la creación de una app con 29 servicios y un promedio mensual de 1.1 
millones de usuarios. Mientras, el 15 de diciembre se presentará un chatbot para dar solución 
a cualquier duda o problema relacionado con la ciudad, que no sea una emergencia, a través 
de la inteligencia artificial. Ante el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres 
Guadarrama, resaltó que en las escuelas públicas, unidades habitacionales, colonias 
periféricas, los sistemas de transporte Metrobús y Cablebús y hospitales, entre otros, hay 
acceso gratuito a Internet, que pone a la capital del país como la ciudad del mundo más 
conectada.  Jor. 33C, Raz. 17, Ref. 4, Pre. 7, Sol 21, 24Horas 7, Uni. 2, Grá. 2 
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CLAUDIA EN PALACIO 
 
VISITA CLAUDIA PALACIO NACIONAL. Claudia Sheinbaum acudió ayer a Palacio 
Nacional, donde despacha el Presidente Andrés Manuel López Obrador. La aspirante de 
Morena fue vista al salir de las instalaciones oficiales, alrededor de medio día. Mientras 
fungió como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Sheinbaum arribaba a Palacio por la 
calle Corregidora, donde su chofer estacionaba el vehículo, para que ella ingresara al 
inmueble caminando. Ayer, el vehículo de la precandidata ingresó al estacionamiento 
techado, cuyas puertas están en la calle Correo Mayor, en la parte de atrás del recinto. La 
PREMIERE: Acompañada por familiares, miembros del gabinete federal, funcionarios 
capitalinos y líderes de Morena, Sheinbaum asistió anoche al estreno de un documental 
sobre su vida. Escoltada por su hijo Rodrigo Ímaz, realizador de "Claudia: El Documental", y 
su esposo Jesús María Tarriba, vió el filme que documenta episodios de su infancia, su 
trayectoria universitaria y política, así como sus vínculos con el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador. A la premiere, realizada en el teatro Metropólitan, acudieron las Secretarias 
de Gobernación, Luisa María Alcalde; de Economía, Raquel Buenrostro; de Educación, 
Leticia Ramírez, y Miguel Torruco, titular de Turismo… Al estreno también llegaron Tatiana 
Clouthier, coordinadora de voceros; Mario Delgado, coordinador de la precampaña, y 
Gerardo Fernández Noroña, coordinador de Enlace con Organizaciones Sociales. La 
acompañaron el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES; la precandidata de Morena a la 
Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, y el ex Ministro Arturo Zaldívar. Ref. 6-A, Uni. 8,  Mil. 
12,  Exc. 6, Fin. 37, Pre. 21, Her. 10, 24Horas 4  
 
 

RATIFICACIÓN 
 
CONGRESO, SIN DICTAMEN DE RATIFICACIÓN. El presidente de la Comisión de 
Administración y Procuración de Justicia del Congreso de la Ciudad de México, Octavio 
Rivero Villaseñor, reconoció que aún no hay un dictamen de ratificación de Ernestina Godoy 
como fiscal, y la semana próxima podría estar listo el proyecto resolutivo, pues no son 
enchiladas. En conferencia, el legislador morenista explicó el proceso a seguir para atender 
la propuesta de ratificación enviada por el jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES 
GUADARRAMA. Rivero Villaseñor dijo que los integrantes de  la comisión analizarán las 
más de 30 mil opiniones que recibió el Consejo Judicial Ciudadano sobre la permanencia de 
Godoy. También revisarán la entrevista entre ese organismo y la funcionaria. Sol 11      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DELITO DE ACOSO SEXUAL 
 
INVESTIGAN A 2 FUNCIONARIOS POR EL DELITO DE ACOSO SEXUAL. La Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México, la Comisión de Derechos Humanos capitalina y 
el Instituto Nacional de Las Mujeres investigan a dos servidores públicos de la Dirección 
Ejecutiva de Comunicación Social de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX por 
el delito de acoso sexual, acoso laboral y discriminación. Estos hechos de violencia 
ocurrieron durante su comisión en Acapulco, Guerrero, donde acudieron para auxiliar a los 
damnificados del Huracán Otis. Ello, luego de que dos trabajadoras de la misma área 
presentaron una denuncia por escrito a través de la Oficialía de Partes. En la denuncia, las 
afectadas señalaron que José Ricardo "L", quien funge como jefe de departamento del 
Centro de Producción de Audiovisual y Marco Antonio "M", camarógrafo, ambos 
dependientes de a la Dirección Ejecutiva de CS, a cargo de Maribel Flores Hernández, en 
todo momento las acosaban sexualmente y como no cedieron a su presión sexual, optaron 
por no darles los viáticos para los alimentos y utensilios de higiene. En la denuncia, que 
también fue presentada en las oficinas del Jefe de Gobierno MARTÍ BATRES 
GUADARRAMA, y del propio titilar de la SSC, Pablo Vázquez Camacho, las afectadas 
agregan que cuando se bañaban, se tenían que cuidar una a la otra porque José Ricardo "L" 
y Marco Antonio "M", estaban al acecho para obligarlas a tener alguna relación sexual, ya 
que las tocaban del cuerpo y les decían palabras alusivas y alentadoras para ver si 
respondían para saciar sus bajos instintos. Pre. 12 
 
 
 

PRECAMPAÑAS 
 
 
UN OBJETIVO CLARO: CAERLE MUY BIEN A LA CLASE MEDIA. Clara Brugada ha 
entendido que, como en estas mismas páginas se señaló, su objetivo central  debe ser la 
clase media, los votos populares los tiene garantizados, los de clase alta casi le son 
refractarios, así como una eventual victoria pasa por convencer a los de clase media que ni 
es una radical ni gobernará solo para los grupos de menos renta. Y Clarita, como le llaman 
sus allegados, ha lanzado un mensaje que incluso choca con el maniqueísmo del Presidente. 
“queremos que la CDMX sea un Ciudad de clases medias, porque eso significa que vamos a 
tener menos pobres, que vamos a combatir desigualdades y que toda la población tenga 
servicios  públicos básicos. Cró. 9 
 
DESTACA SU LABOR. La precandidata de Morena–PT-PVEM, Clara Brugada estuvo 
presente en el estreno del documental Claudia, el documental sobre la ex jefa de Gobierno 
capitalinos, Claudia Sheinbaum. Dijo que es impresionante conocer a Sheinbaum “desde lo 
más íntimo, su familia, pero también saber qué fue donde sembró la semilla de la 
trasformación de la manos del presidente López Obrador. Además, recomendó  ver el 
material fílmico “para acercase a la figura de quien, estoy segura será la primera mujer 
presidenta de México”. Her. 17    
 
 
 
 



“¿DE VERDAD QUIEREN LO DE IZTAPALAPA PARA TODA LA CDMX?”  Santiago 
Taboada ha comenzado la cursada “Va por la Ciudad de México” tocando las alcaldías como 
Xochimilco en las que Morena claramente ha dejado  de deber. El güero Taboada,  a 
diferencia de lo vivido por Xóchitl  Gálvez,  ha podido apoyarse en las estructuras del PAN, 
PRD y del PROI para sus eventos y así, cobijado, lanza su mensaje inicial: “pensemos  en 
quienes no viven en Benito Juárez, en quienes viven en Iztapalapa, en la Gustavo A. Madero 
o en Iztacalco”  le señalo a Corunca en algún encuentro corto, “¿de verdad alguien cree que 
la ciudadanía de eso lugres no tienen ganas de tener los avances que hemos logrado en 
Benito Juárez?. Cró. 8 
 
AHORA SÍ, HAY BATALLA EN LA CDMX. En el inicio, fue Adrián Rubalcava quien lidero la 
cruzada contra un método que dejo en terreno panista  la candidatura opositora a la Jefatura 
de Gobierno de la CDMX. En un principio, Rubalcava uso la estructura de Sandra Cuevas  de 
la que el priista carece para difundir su inconformidad con la selección de factor de Taboada, 
pero Cuevas con esa combinación  de tozudez, suerte e incluso imprudencia, termino 
imponiéndose; mientras Rubalcava reculaba y regresaba al PRI después de renunciar, la 
alcaldesa  de Cuauhtémoc se paró firme y advirtió que sus diamantes, la decena de 
motociclistas que le acompañan siempre, bloquearan  las campañas de precandidatos que 
sean  juzgados como “políticos oportunistas” Cró.  
 
QUEDAN EN SUSPENSO 2 REELECCIONES DE ALCALDES.  La alcaldesa de 
Azcapotzalco, Margarita Saldaña  afino que el reparto de demarcaciones del Frente Opositor  
fue sorpresivo para ella, pues busca la reelección de su administración. ¡Al principio me 
sorprendió un poquito y lo que nos dice es que no importa por quien vayamos, nos vamos a 
poder inscribir para compartir por el partido en que esto asignado” explicó la titular de la 
demarcación Ref. 2 
 
FRENTE EN LA CDMX DA LUZ VERDE A LA REELECCIÓN DE TABE Y DE LÍA LIMÓN. 
Las dirigencias del PAN, PRI y PRD en la Ciudad de México acordaron respaldar a Mauricio 
Tabe y Lía Limón para que busquen su reelección en las alcaldías Miguel Hidalgo y Álvaro 
Obregón, respectivamente. De acuerdo con fuentes consultadas por La Razón, estas 
precandidaturas ya están amarradas, a pesar de que en el reparto realizado en días 
pasados, al PRI le tocó siglar en Miguel Hidalgo. Por otro lado, el reparto de las 16 alcaldías 
para el siglado entre los tres partidos coaligados contiene un candado para que Adrián 
Rubalcava no pueda colocar como sucesor a alguien cercano a él por la vía de la alianza 
opositora. Raz. 15 
 
SALOMÓN CHERTORIVSKI PIDE LICENCIA INDEFINIDA COMO DIPUTADO FEDERAL 
PARA BUSCAR LA JEFATURA DE GOBIERNO. El diputado y precandidato de Movimiento 
Ciudadano para Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Salomón Chertorivski, solicitó 
licencia para separarse de su cargo en el palacio de San Lázaro por tiempo indefinido y a 
partir del 1 de diciembre. El legislador dejará su curul para dedicarse de tiempo completo a 
su precampaña por la Jefatura de Gobierno de la capital del país. “Presento solicitud de 
licencia por tiempo indefinido para separarme del cargo de diputado federal, efectiva a partir 
del 1 de diciembre del presente año, por lo que el día 30 de noviembre de los presentes será 
mi último día. Sin otro particular, agradezco la atención que brinde a la presente solicitud”, 
señaló en su solicitud de licencia dirigida a la diputada presidenta Marcela Guerra.  Cró. 18 
 
 



 

GÉNEROS DE OPINIÓN  DE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
EL CABALLITO. Platican que será este jueves 30 de noviembre cuando la titular de la 
Secretaría de Administración y Finanzas capitalina, Luz Elena González, acuda al Congreso 
local para entregar el Paquete Económico de 2024, que incluye el presupuesto y código 
financiero, y el cual será el último de la administración que inició Claudia Sheinbaum y cierra 
MARTÍ BATRES y el que se ejercerá durante el proceso electoral para elegir jefe de 
Gobierno y alcaldías. Adelantan que no se prevén nuevos impuestos y una asignación de 
recursos muy parecida a los últimos años. Uni. 21M 
 
LA FERIA, por Salvador Camarena. Lo óptimo sería que la terna para ministra de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación fuera de abogadas de buena trayectoria e 
irreprochable autonomía. La que envió el presidente López Obrador adolece de lo segundo.  
No es la primera vez que personajes cercanos al poder son promovidos a la SCJN. Errores 
del pasado no justifican los del presente, pero sirve recordarlo para ponderar si lo que se 
pretende es el mejor acuerdo posible. En últimas fechas ha habido de parte de juristas 
cercanos al oficialismo deslindes sobre elegir por voto popular a los ministros de la Corte, 
principal propuesta del plan C. Arturo Zaldívar y Loretta Ortiz tomaron distancia de ello. Así 
que se abre una ventana para elegir a alguien que se amarre a eso. En contraste, Lenia 
Batres dijo en su comparecencia que no ve mal el corazón del plan C judicial de Morena. Eso 
la pone en el lado ultra. ¿Será candidata del Presidente o del Jefe de Gobierno interino? Y 
sobre Ríos hay división sobre su elegibilidad. Fin. 38 
 
 
ARTÍCULOS 
 
AJEDREZ CAPITALINO, por Juan Jiménez. Desde el 2012 y después de la llamada reforma 
laboral, parte de las reformas estructurales del Pacto por México, en la cual MARTÍ BATRES 
tuvo un encontronazo con una puerta de cristal a la entrada del edificio  en el que se 
dictaminaría la reforma, decidió no volver a ser parte de la segundo división del ejercicio del 
poder. Así. Renunció al Sol Azteca terminando el primer periodo legislativo e inició la ruta de 
construcción de MORENA. Después de la derrota  sufrida por MORENA en 2021, en la que 
perdieron 9 alcaldías, en Palacio Nacional designaron al MAESTRO BATRES, Secretario de 
Gobierno de la CDMX, para calmar al grupo de los puros y frenar el reparto de espacios del 
Comité Ejecutivo Nacional a integrantes del mismo. Cró. 19 
 
PERFILES Y EQUIPOS, por Salvador Guerrero. La necesidad de equipos está en la 
conformación de quienes acompañarán a la precandidata presidencial de Morena, Claudia 
Sheinbaum, en la campaña: Mario Delgado, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo 
Fernández Noroña, Jesús Valdés, Tatiana Clouthier, Citlalli Hernández, Renata Turrent, 
Regina Orozco y Esthela Damián. Diversidad en convergencia. Una visión apreciable en 
quienes integran un mismo movimiento, como el Jefe de Gobierno de la CDMX, MARTÍ 
BATRES, y la aspirante aventajada para sucederlo, Clara Brugada, con sus respectivos 
equipos. Raz. 12 
 
 
 



SHEINBAUM Y LA BANDERA EN RECTORÍA, por Salvador Guerrero. La imagen de un 
vocho está asociada a Claudia Sheinbaum de diferentes formas. Simboliza su voluntad 
juvenil, su temprano compromiso y su generosidad siempre abierta, incluso hasta a riesgo 
propio. Ayer se estrenó en YouTube y en el Teatro Metropólitan Claudia: el documental, 
producido y dirigido por el hijo de la precandidata presidencial de Morena, el cual expone los 
años de activismo así como evidencias de las razones de su visión social y política. MARTÍ 
BATRES, su sucesor en la Jefatura de Gobierno de la CDMX, cerca de la izquierda desde 
su etapa como representante de la Preparatoria 7, recuerda en Crónica de una Victoria este 
pasaje del movimiento estudiantil: Una madrugada llegaron porros y ante el riesgo de 
enfrentamiento, Sheinbaum pidió a los ceuístas “absoluto orden y silencio”. La situación 
quedó ahí. 24H-8 
 
CEDA VS. LA VIOLENCIA, por Salvador Guerrero. Desde la Ciudad México se ha impulsado 
la única alerta de género unilateral, desde la llegada de Claudia Sheinbaum a la Jefatura de 
Gobierno, política continuada por MARTÍ BATRES. Con la Alerta de Género, implementada 
por Claudia Sheinbaum  en noviembre de 2019 se ha reducido en 33% los feminicidios desde 
2020. Bas. 13 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
FORTALECEN COLABORACIÓN POLICÍAS Y COMERCIANTES. La CANACO-CDMX y 
Turismo capitalino instituyó y entregó a policías destacados de la capital del País un 
reconocimiento con carácter anual por su profesionalismo y valentía, durante un evento 
encabezado por el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez. El titular de la SSC y 
el Presidente de la CANACO acordaron fortalecer la colaboración entre policías y 
comerciantes para garantizar la seguridad de ciudadanos y empresarios en la Ciudad de 
México. Pre. 3 
 
SE REDUJO 53% EL ÍNDICE DELICTIVO EN GUSTAVO A. MADERO: CHÍGUIL. Francisco 
Chíguil informó los resultados que ha obtenido en materia de educación, salud, 
infraestructura, economía y seguridad pública, tras 5 años frente al Gobierno de la Alcaldía 
Gustavo A. Madero. Destacó que como resultado de la estrategia de seguridad que ha 
implementado en coordinación con los tres niveles de Gobierno, se logró reducir en un 53% 
el índice delictivo, pasando de 17 delitos diarios que se registraban en 2018 a 8 durante 
2023. Como parte del mejoramiento de la infraestructura urbana durante los últimos cinco 
años se intervinieron 2 millones 659 mil m2 de carpeta asfáltica, se sustituyeron 75 mil 
luminarias por luz led, con los que se instaló 303 senderos seguros en 348 kilómetros en el 
perímetro de escuelas, parques, deportivos, casas de cultura, y paraderos del transporte 
público, esto con el objetivo de brindar mayor seguridad a niñas, niños, mujeres y adultos 
mayores. Jor. 11 
 
 



DISCRIMINACIÓN, SERIO PROBLEMA PARA RECLUSAS. Debido a que la mayoría de los 
mexicanos se han enfrentado a una situación de delincuencia, el mayor reto que afrontan las 
mujeres privadas de su libertad son los estigmas y discriminación debido a su condición, el 
proceso de reinserción social es vital para brindar una segunda oportunidad. De acuerdo con 
el INEGI, en 2022, en México 12 mil 418 mujeres encarceladas, quienes enfrentan 
condiciones de vida poco dignas. Bas. 6 
 
POLICÍA TOMA LA PUERTA FALSA. De un tiro un policía Auxiliar decidió terminar con su 
vida al interior de las instalaciones del Sistema de Monitoreo Atmosférico C5 ubicado en 
calles de la colonia Nueva Vallejo en la Alcaldía Gustavo A. Madero. Durante las primeras 
horas elementos de los cuerpos de emergencia fueron solicitados a Avenida sur de los 100 
metros casi en su esquina con calle Norte 15-A. Pre. 13 
 
PROVOCA PATRULLA DE LA SSC APARATOSO CHOQUE. Un conductor y un policía 
resultaron lesionados en el choque entre una patrulla del a SSC y un auto particular enfrente 
del Café La Habana. El conductor del vehículo particular resultó con heridas leves, mientras 
que el uniformado sufrió fracturas y fue trasladado a un hospital. Bas. 30 
 
CAEN SUJETOS QUE UTILIZABAN IDENTIDADES DE FALLECIDOS. La policía capitalina 
detuvo a dos hombres integrantes de la célula Los Angelitos, los cuales se dedican al robo 
de identidad de personas fallecidas para tramitar tarjetas bancarias o retirar dinero de 
cuentas, para lo que utilizan nombres y documentos falsos. También fue arrestado Ramsés 
Kuri, quien tiene una detención el 22 de marzo de 2019 donde proporcionó el nombre de 
Rubén Maldonado Robles por robo a transeúnte con violencia. Les hallaron un pasaporte y 
una tarjeta del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, identificaciones, una 
tarjeta bancaria y un celular. La detención se dio en calles de la Colonia Santa Fe Contadero, 
en Cuajimalpa, cuando los efectivos fueron requeridos por trabajadores de una sucursal 
bancaria en Vasco de Quiroga en donde los sujetos buscaban obtener una tarjeta de crédito 
con documentos apócrifos. Uni. 20M 
 
FALLECE COMERCIANTE POR UNA BALA PERDIDA. En el puesto de tacos de guisado 
que atendía Don Luis, hay un letrero que resalta el respeto y la amabilidad, como los pilares 
de la atención a sus clientes. Quienes lo conocieron confirman que la frase no miente y que 
tal vez se queda corta. Ahí se encontraba la mañana del martes, cuando una bala perdida lo 
hirió. Minutos después, los paramédicos del ERUM verificaron que Luis había muerto y que, 
en realidad, recibió un balazo en el pecho. También acudieron policías del Sector Plateros, 
pero sólo acordonaron y buscaron cámaras de vigilancia cercanas, pues quienes dispararon 
habían escapado. Ref. 1C 
 
“EN EL CONGRESO NO HACEN POLÍTICA”. El fin del periodo llegó a Donceles y, con él, 
un cuello de botella inevitable por el rezago del Congreso. Sin embargo, ocurrió este punto 
por una principal razón: la falta de diálogo. Ayer por la noche, la Mesa Directiva solicitó a la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana el resguardo del recinto en el marco de una posible 
ratificación de la Fiscal Ernestina Godoy. Pese a que el dictamen aún se encuentra en la 
Comisión de Administración y Procuración de Justicia, la presidente recibió información de 
que el organismo estaría ocupando el Salón Luis Donaldo Colosio por dos horas, pero sin 
precisar la razón. Ref. 2C, Uni. 21M 
 



DEMANDAN FRENAR CRUELDAD CONTRA PERROS EN XOCHIMILCO. "Los animales 
no tienen colores, pónganse a trabajar", exigen decenas de activistas pro animales y vecinos 
de la alcaldía Xochimilco, quienes mantienen un bloqueo en Eje Central y Donceles, debido a 
que cientos de policías les impidieron el acceso al Congreso capitalino, donde este día se 
suspendió la sesión por falta de quórum. Los manifestantes pretenden ser escuchados por 
los legisladores para que "terminen de una vez por todas" los sacrificios de perros en el 
Bosque de Nativitas, ubicado en Xochimilco, gobernada por José Carlos Acosta. Los 
manifestantes llegaron pasado el mediodía a las inmediaciones del recinto de Donceles; sin 
embargo, ante la presencia policial, se trasladaron a Eje Central y Donceles, donde 
mantienen un cierre a la circulación, afectando a decenas de automovilistas y al transporte 
público. Exc. 22C 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
DA LÓPEZ OBRADOR ESPALDARAZO A GODOY PARA QUE SEA RATIFICADA AL 
FRENTE DE LA FGJ. El Presidente AMLO, respaldó públicamente a la Fiscal de la CDMX, 
Ernestina Godoy, al señalar que los intentos de impedir su ratificación por parte de 
legisladores del bloqueo opositor, están relacionados con el caso del denominado “Cártel 
Inmobiliario”. Durante su conferencia matutina, Obrador destacó que Godoy Ramos ha 
tomado medidas enérgicas contra la corrupción inmobiliaria que involucra a altos funcionarios 
y ex funcionarios de la Alcaldía Benito Juárez que hacían  “chanchullo” y actos de corrupción 
en el manejo del uso del suelo. Jor. 31C, Her. 16, Bas. 2 
 
CONFÍA MONREAL ELEGIR A MINISTRA EN SENADO. El Senador morenista Ricardo 
Monreal dijo ayer que no le gustaría que el Presidente Obrador eligiera a la próxima ministra 
por una omisión de la Cámara Alta. –Se dice que pudiera ser Ernestina Godoy la opción del 
Presidente si no prospera ninguna de las ternas. “No lo sé. No sé cuál sea esa posibilidad, 
pero lo primero que tenemos que hacer es agotar este proceso en el que están inscritas tres 
personas…” Ref. 10 
 
LA PRÓXIMA SEMANA, DICTAMEN SOBRE FISCAL. El presidente de la Comisión de 
Administración y Procuración de Justicia del congreso local, el morenista Octavio Rivero, 
expresó que el dictamen sobre la ratificación de la Fiscal local, Ernestina Godoy, se enviará 
al pleno de Donceles antes del dictamen del Presupuesto de Egresos del 2024, dictamen que 
por ley que debe  discutirse y votarse en el pleno a más tardar el 15 de diciembre. En 
conferencia se le preguntó si hay la posibilidad de que el dictamen de Godoy llegue al pleno 
el mismo día que el dictamen de presupuesto y si se podrían discutir y votar el último día de 
sesiones, Rivero respondió: No, estamos ya muy avanzados -con el dictamen- yo creo poco 
a poco, la siguiente semana ya vamos a citar para éste tema -a la Comisión de 
Administración y Procuración de Justicia- ya estaríamos empezando a mandar el proyecto 
para que lo analicen los diputados”. Exc. 22C, 24H-6, Exc. 22 
 
INSISTE EL PAN CON UNA COMISIÓN PARA INDAGAR A GODOY. El coordinador de los 
diputados locales del PAN, Federico Döring Casar, anunció que, en el marco del proceso de 
ratificación de la Fiscal Ernestina Godoy Ramos, insistirá con la propuesta para crear una 
comisión que investigue a la funcionaria por el presunto caso de espionaje contra opositores. 
Sol 11 



PROTESTAN CONTRA GODOY. Ciudadanos en contra del a ratificación de la Fiscal 
General de Justicia, Ernestina Godoy, bloquearon Eje Central Lázaro Cárdenas y Donceles, 
Alcaldía Cuauhtémoc, como protesta. Se tenía prevista que llegaran al edificio del Congreso 
local; sin embargo, el acceso fue cerrado con vallas y 60 policías se pudieron sobre Donceles 
para impedir el paso. El bloqueo de alrededor de 20 personas, quienes dijeron apoyar a otras 
que fueron víctimas de violencia, provocó caos vial por 40 minutos. Ref. 2C, Uni. 21 
 
VEAN ANOMALÍAS VS. MINISTERIAL. La vida de Jaime “N”, jubilado desde hace 10 años 
como Policía Judicial de la entonces PGJ-CDMX, dio un vuelco cuando le llegó un 
requerimiento para presentarse ante la autoridad por su posible participación en el delito de 
tortura. A Jaime le tomó por sorpresa la acusación, pues el día de los hechos se encontraba 
de vacaciones, como consta en la bitácora de asistencia. No obstante, aún sabiendo de esto, 
fue abierta una averiguación por la Fiscalía, acusó su abogado y hermano, Julio Mejía. El 
litigante interpuso un amparo. Buscan que no se ejerzan acciones penales contra Jaime, 
puesto que no hay datos probatorios de participación en el hecho. Ref. 4C 
 
PIDEN CÁRCEL A EXFUNCIONARIO DEL GCDMX. Nohemí Cedillo acusó a la Fiscalía 
General de Justicia capitalina por querer dar carpetazo a la denuncia penal que interpuso en 
agosto de 2022, en contra de Renato Josafat, exdirector general de Regulación Territorial del 
Gobierno de la CDMX. Proceso en el que, hasta el momento, no hay una definición jurídica 
fija en contra del supuesto acusado. Bas. 10 
 
AL ALZA, RAPTO DE MENORES. La Red de los Derechos de la Niñez en México informó 
que el número de secuestros de personas entre 0 y 17 años aumentó entre los meses de 
enero a septiembre de 2023. REDIL informó que los secuestros de niños y adolescentes que 
se han dado en el País han sido en su mayoría extorsionadores con un 83%. Bas. 4, Uni. 2 
 
DAN PRISIÓN A MUJER POR FEMINICIDIO. Un Juez de Control le impuso la prisión 
preventiva justificada a Saray "N", quien es acusada del feminicidio de una menor de edad, 
que fue hallada sin vida al interior de un inmueble ubicado en la alcaldía Álvaro Obregón, el 
domingo pasado. Durante la audiencia que se celebró este martes, el impartidor de justicia 
calificó de legal la detención de la mujer de 28 años, quien fue arrestada el día en que fue 
localizada la adolescente sin vida. El Ministerio Público formuló la imputación 
correspondiente, mientras que la defensa solicitó la duplicidad del término constitucional de 
144 horas, para que la situación jurídica de la acusada sea definida. Será el próximo viernes 
cuando el juez defina si vincula o no a proceso a la imputada, mientras tanto permanecerá en 
el penal de Santa Martha Acatitla. Según reportes policíacos, el pasado domingo, alrededor 
de las 9:30 horas, elementos de la Policía local fueron alertados de una mujer inconsciente 
en un predio que está sobre la calle Distrito Federal, colonia Desarrollo Urbano El Piru. Exc. 
23C 
 
RECHAZA SUBEJERCICIO FGJ DURANTE 2023. Durante la mesa de trabajo de la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, la Fiscal General de Justicia de la CDMX, 
Ernestina Godoy, aseguró que no habrá subejercicio en el presupuesto que le fue asignado a 
la dependencia para 2023. Bas. 12 
 
 
 



CONGRESO CIERRA PERIODO CON TRES TEMAS CRUCIALES. En los próximos 15 
días, las y los diputados del Congreso capitalino tendrán que discutir, analizar y aprobar tres 
grandes dictámenes en donde se pone en juego el presupuesto, el ordenamiento territorial y 
la impartición de justicia de la Ciudad de México. Antes del 8 de diciembre se deberá aprobar 
el Plan General de Desarrollo y el Programa General de Ordenamiento Territorial. En tanto, 
antes del 15, o ese mismo día, deberá avalarse el presupuesto y la posible ratificación de la 
Fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy, pues en esa fecha vence el periodo ordinario de 
sesiones. Uni. 21M 
 
 
SOLICITARÁ MORENA EN EL CONGRESO LA REMOCIÓN DE LA PRESIDENTA DE LA 
MESA DIRECTIVA, GABRIELA SALIDO. La bancada de Morena acusó a la presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso local, Gabriela Salido, de enrarecer y confundir a la ciudadanía 
sobre el proceso de ratificación de la fiscal, Ernestina Godoy, así como de asumir una 
postura de “grilla” a favor de su grupo parlamentario, Acción Nacional. Ayer Salido pidió a la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana desplegar un dispositivo de seguridad en la sede del 
Congreso para resguardar y garantizar el libre acceso a los diputados en el proceso de 
ratificación, el cual, según declaró por la mañana, podría realizarse en la sesión de hoy. Sin 
embargo, los morenistas, consideraron como ridículas y paranoicas las afirmaciones de la 
panista, pues el proyecto de dictamen ni siquiera se ha presentado a los integrantes de las 
comisiones, lo que se prevé ocurra hasta la próxima semana. Jor. 31C 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
INVADEN LA CICLOVÍA DE CHAPULTEPEC. Usuarios de la Red de Transporte de 
Pasajeros invaden diariamente la ciclovía de avenida Chapultepec, que funge como vía de 
ascenso y descenso de las unidades que prestan servicio emergente ante el cierre de la 
segunda etapa de modernización de la Línea 1 del Metro. Durante un recorrido, se observó 
que los ciclistas sortean a los usuarios que bajan o suben a los camiones de la RTP, pues las 
paradas provisionales hacia Observatorio están a un costado de la ciclovía. Los pasajeros 
deben cruzar el carril exclusivo, mirar a ambos lados por si pasa una bicicleta y subirse o 
bajarse de las unidades de transporte. Uni. 20, Grá. 3 
 
URGEN AMPLIAR CARRILES BUS-BICI. Pese a las adecuaciones en Avenida Chapultepec 
para ampliar banquetas peatonales y garantizar un flujo constante en el tráfico de la zona, los 
recientes incidentes hacia ciclistas han demostrado que no han sido suficientes para 
aumentar la percepción de seguridad a los usuarios, indicaron especialistas. Ref. 3 
 
EL CETRAM SAN LÁZARO LUCE SEMIVACÍO. Un día después de su inauguración, luego 
de seis años de que inició el proyecto, el CETRAM San Lázaro lució casi vacío con apenas 
unas cuantas unidades de transporte y pocos usuarios. Uni. 22 
 



CHOQUES DE METROBÚS AUMENTARON 88% DESDE 2019. Según la Subsecretaría de 
Control de Tránsito, los choques han aumentado un 88%, pasando de 9 a 17 por mes. La 
historia de estos incidentes revela una escalada preocupante. En 2019, se registraron 110 
choques de Metrobús, cifra que disminuyó a 83 en 2020 durante la pandemia de COVID-19. 
Cró. 18 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
YO LECTOR. Desorganización en Metro Observatorio. Exc. 10 
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